



Enfants de Lumière

Baptême de Lucien
Pont-St-Espirit, dimanche 28 juillet 2024
Matthieu 5, 14-16

Chers toutes et tous,

Nous sommes heureux de passer ces mois d'été avec vous, et de vous faire partager nos cultes dominicaux.

Ce dimanche, c'est le baptême de Lucien que nous célébrons, un prénom qui le prédestine à vivre en enfant de lumière...

ACCUEIL

Recevez, de la part de Dieu, la grâce, la joie et la paix, dans votre cœur et dans votre vie.

Ensemble, invités ou habitués du lieu, nous sommes conviés, en tant que communauté chrétienne, à être les témoins ce matin du baptême de Lucien et à l'accueillir dans la grande famille des chrétiens.

Réjouissons-nous de la présence de Dieu, en Esprit, au milieu de notre assemblée, dans ce temple chargé d'histoire et de foi.

Au nom du Père, du Fils et Esprit-Saint.

Amen

LOUANGE

Je suis la lumière du monde, dit Jésus,
celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres; il aura la Lumière de la Vie. La Lumière est venue dans le monde et à qui la reçoit, elle donne le pouvoir de devenir enfant de Dieu.

Grâce te soit rendue Seigneur pour ta promesse sans limite.

Lorsque Jésus vient dans nos vies nous pouvons renaître
et vivre dans la Lumière.

Seigneur, qui éclaires nos vies, grâce te soit rendue pour la lumière du monde.

Alléluia !

A L'ÉCOUTE DE SA PAROLE

Notre Père, nous te prions de renouveler nos vies, de les rendre claires et belles sous la lumière de l'Évangile

Que ta Parole nous atteigne au plus secret de nous-mêmes, que ton amour emporte nos volontés, que ta joie nous attende au terme des chemins semés d'obstacles et bordés de merveilles. Car tu es un Dieu de vie, et tu prends soin de tes enfants. Amen

Matthieu 5

14 « Vous êtes la lumière du monde. Une ville située sur une hauteur ne peut être cachée. 15 Quand on allume une lampe, ce n'est pas pour la mettre sous le boisseau, mais sur son support, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. 16 De même, que votre lumière brille aux yeux des hommes, pour qu'en voyant vos bonnes actions ils rendent gloire à votre Père qui est aux cieux.

Chers frères et sœurs,

Un Père du désert, un ermite parmi les premiers chrétiens, raconte :

Soit une lampe, même en bon état, qui ne reçoit pas sa ration d'huile.

Au bout d'un peu de temps, elle va sûrement s'éteindre,

Et l'obscurité l'entourera.

Il se peut même qu'une souris vienne pour en grignoter la mèche, maintenant qu'elle a refroidi.

En tirant sur la mèche pour la manger, la souris risque de renverser la lampe. Et comme elle est en argile, le plus souvent, elle se casse.

Il en est de même avec l'homme

qui ne prend pas le soin d'entretenir sa flamme.

En lui la lumière de l'Esprit se fait faible,

et il arrive que des souris le mordillent, puis le renversent...¹

Quelle est donc cette lumière, cette flamme qui brille au fond de nous ?

Aujourd'hui, nous avons accueilli dans l'Église un enfant que ses parents ont prénommé Lucien. Lucien, une variante de Luc, qui vient du latin *lux* et qui veut dire **LUMIÈRE**.

¹ Antoine NOUIS, *La Galette et la Cruche*, Tome 3, Réveil Publications, Lyon, 2002, p. 35

De tout temps, la lumière a été, comme l'eau, symboliquement associée au baptême. Comme l'Apôtre Paul l'écrivait dans sa lettre aux Éphésiens : *Autrefois, vous étiez ténèbres ; maintenant vous êtes lumière dans le Seigneur. Vivez en enfants de lumière*². Vivre en enfant de lumière, quel beau présage pour Lucien.

Être baptisé, c'est à la fois vivre et marcher éclairé par une lumière particulière, par la lumière du Christ, mais c'est aussi devenir soi-même une lumière pour les autres. C'est ainsi qu'il nous faut comprendre cette parole de l'Apôtre.

Vivre dans la lumière du Christ, c'est à la fois réjouissant et tout aussi énigmatique. « *Je suis la lumière du monde*³ » déclarait Jésus à ses disciples. Je suis la lumière POUR le monde, pour les humains.

La lumière est une réalité dont on ne peut pas se passer. Les premières lignes de la Bible nous l'enseignent : au commencement, Dieu a séparé la lumière des ténèbres pour donner naissance au premier jour et à la première nuit, et pour rendre la vie sur terre possible. Nous ne pourrions pas vivre dans l'obscurité. Les plantes en ont besoin pour se nourrir et débarrasser notre air du CO2. L'absence de lumière peut engendrer chez l'homme un état dépressif. Cette lumière, elle est d'abord nécessaire pour pouvoir contempler la beauté de la Création. Pensez à ces matins baignés de lumière qui dévoilent de si beaux paysages, à ces journées ensoleillées en hiver comme en été.

Mais quand Jésus nous dit qu'il est la lumière du monde, il veut dire qu'il est la lumière non pas pour le monde et les paysages qui nous entourent, mais pour tous les hommes et les femmes de ce monde. Ce n'est pas seulement notre cadre de vie qu'il veut illuminer, c'est nos vies tout court !

C'est nos consciences qu'il veut éclairer. C'est nous guider pour nous aider à réfléchir, à discerner, pour faire les bons choix, les bons jugements, et pour nous orienter dans la bonne direction. « *J'ai mis devant toi la vie et la mort, choisis la vie afin que tu vives*⁴. » dit Dieu au peuple hébreu. Choisir de marcher dans sa lumière, c'est choisir de rester en vie.

Jésus a été envoyé par Dieu pour incarner cette lumière sur la terre. Et Christ est toujours là, en Esprit, pour maintenir vivante en chacun de nous la foi et la lueur de l'espérance.

2 Éphésiens 5,8

3 Jean 8, 12

4 Deutéronome 30, 19

Comme le jour espéré après la nuit. Comme la lumière du phare espérée au cœur de la tempête. Comme la petite lumière qui luit au bout du tunnel.

C'est tout cela, vivre dans la lumière du Christ. C'est accueillir cette lumière intérieure qui se fait à la fois douceur et tendresse, tout en étant une force, un soutien et une promesse de joie et de paix.

Une lumière invisible à nos yeux, qui rayonne à travers sa Parole, consignée dans la Bible. Il appartient à chacun de découvrir, dans ces pages plusieurs fois millénaires, les paroles qui éclaireront et guideront sa vie.

Mais nous l'avons dit, le baptême nous invite également à devenir une lumière pour les autres. C'est aussi cela, marcher en enfant de lumière. «**C'est vous qui êtes la lumière du monde⁵** », dit Jésus dans l'évangile de Matthieu que nous avons lu.

Si Dieu nous aime, s'il veut pour nous la vie et souhaite nous accompagner, il ne peut le faire directement, personnellement. C'est à travers nous que sa Parole, son amour, son projet pour l'humanité se déploie et se concrétise. C'est à travers nous qu'il peut éclairer d'autres vies, pénétrer d'autres cœurs et illuminer d'autres consciences.

Vous les parents de Lucien, c'est à travers votre amour, votre tendresse pour lui que vous lui ferez découvrir l'amour que Dieu lui porte, et la vie rayonnante qu'il lui offre. C'est en lui parlant de son baptême, en lui racontant les histoires de sa petite Bible qu'il découvrira peu à peu cette Parole de vie qui lui vient de Dieu et cette lumière qui, nous l'espérons, illuminera son avenir.

Le Christ nous invite à devenir à notre tour la lampe, le projecteur, le phare qui éclaire la conscience d'autres hommes et d'autres femmes dans ce monde. Être enfant de lumière, c'est accepter de se faire le reflet de la lumière du Christ pour l'humanité.

Car cette lumière, comme l'amour reçu de Dieu, n'est pas faite pour être cachée, conservée égoïstement. On ne met pas la lampe sous le boisseau, sous un seau ou sous la table suivant les traductions. La lumière n'a de raison d'être que lorsqu'elle est sur son support et qu'elle peut rayonner et éclairer.

« Que votre lumière brille aux yeux des hommes, pour qu'en voyant vos bonnes actions ils rendent gloire à votre Père qui est aux cieux.⁶ »

En voyant nos bonnes actions... C'est ainsi, par vos paroles comme par vos actes, que vous diffusez cette lumière et cette espérance qui vous habite. Quelles bonnes actions ? Celles que vous dicte votre cœur ! Celles qui vous sont inspirées par l'amour que vous avez reçu, et que vous voulez à votre tour offrir. « Les fruits de la lumière s'appellent bonté, justice et vérité⁷ » : voilà juste une indication donnée par Paul aux Éphésiens. Pour le reste, c'est à vous de découvrir comment témoigner du pouvoir de transformation que possède cette lumière en vous, de la force que cette espérance lumineuse vous donne.

Et ces bonnes actions n'ont pas pour but de vous faire briller en société, de vous mettre en lumière, de braquer sur vous les projecteurs. Elles ne feront pas de vous des stars, mais elles rendront un brillant hommage à celui qui vous les a inspirées : votre Père qui est aux cieux...

Alors ne laissez pas cette lampe qui brille en vous s'éteindre. Ne perdez jamais de vue cette espérance qui vous guide : C'est votre vie qu'elle rend radieuse.

Je vous invite à la prière :

*Seigneur, tu as dit : Que votre lumière brille aux yeux des hommes.
Mais parfois, notre foi est fatiguée.
Elle est comme une lampe sans huile, menacée par la panne sèche.*

*Ton Évangile est une réserve inépuisable.
Accorde-nous de puiser à sa source pour sans cesse raviver notre flamme,
ranimer notre foi, réveiller notre espérance et briller pour éclairer ce monde⁸.*

Amen

6 Matthieu 5, 16

7 Éphésiens 5,9

8 Antoine NOUIS, *La Galette et la Cruche*, Tome 3, Réveil Publications, Lyon, 2002, p. 35

PRIÈRE D'INTERCESSION

Seigneur,

Nous te confions à nouveau Lucien, que tu as appelé à vivre en enfant de lumière.

Mets dans son cœur assez de soleil pour qu'il rayonne à son tour de l'amour qu'il a reçu.

Donne-lui un brin de chanson et de poésie, qu'il découvre ta beauté et reconnaisse ton amour.

Donne-lui la santé, tout ce qui est nécessaire à sa vie, et bien au-delà.

Qu'il se réjouisse en semant le bonheur.

Accorde-lui Seigneur de s'épanouir au jardin de ta création.

Qu'avec nous, il fasse fleurir la foi dans le monde.

Seigneur,

Merci pour Lucien, pour tous les enfants.

Merci pour l'amour que tu as déposé en nos cœurs. Enseigne-nous comment le faire bourgeonner, fleurir et porter du fruit.

Donne-nous les gestes et les paroles qui aideront tous ces enfants à grandir.

En nous, fais resplendir ta lumière, fait germer ta paix, ta force, ta joie et apprends-nous à les transmettre.

Ces paroles d'espérance, nous les réunissons dans celles de cette prière que tu nous as apprise, et qui fait de nous les enfants d'un même Père :

Notre Père, qui es aux cieux,

que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne,

que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.

Pardonne-nous nos offenses,

comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.

Et ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal.

Car c'est à toi qu'appartiennent le Règne, la puissance et la gloire,

Aux siècles des siècles,

Amen

Prenez le temps de jouer, c'est le secret d'un cœur d'enfant.

Prenez le temps de rire, c'est une gorgée d'eau fraîche.

Prenez le temps de donner, c'est du pain pour l'affamé.

Prenez le temps d'aimer et d'être aimé, c'est une grâce de Dieu.

Prenez le temps de prier, c'est votre force sur la terre.

**Le Seigneur vous bénit et nous garde.
Le Seigneur fait resplendir sur vous sa lumière
et vous accorde sa grâce.
Le Seigneur tourne sa face vers vous
et vous donne la paix !
Amen**

 **Toi qui es lumière – ARC 318 / ALL 31-28**

[Cliquez ici pour écouter un enregistrement sur Internet](#)

Refrain

*Toi qui es lumière,
Toi qui es l'amour,
Mets dans nos ténèbres
Ton Esprit d'amour.*

1- Viens sur notre terre,
Viens ouvrir nos cœurs,
Toi qui nous libères
Et nous rends meilleurs.

2- Le monde se traîne
Et vit dans la nuit.
Au cœur de nos peines
Viens ton Esprit.

3- Vois notre souffrance
Et nos lâchetés.
Donne l'espérance
Aux cœurs fatigués.

4- Toi qui nous appelles
À vivre avec toi
Une vie nouvelle
Fleurie de ta joie.

5- Que dans ton attente
Nous vivions ta paix
Et que nos cœurs chantent
La vie retrouvée.

ASSEMBLÉE DU DÉSERT

Dimanche 1^{er} septembre 2024

10h30 | Culte
pasteure Ingrid PRAT
(Église protestante de Montpellier)

14h30 | Fête commémorative

Allocution historique : Alice TACAILLE
(Sorbonne Université)

Évocation musicale : Daniel JUBLIN
(auteur, compositeur, interprète)

Message final :
pasteur Marcel MANOËL

Cantiques au Désert



Envie de chanter ?

**Retrouvons-nous à
l'Assemblée du Désert à Miallet**

le dimanche 1^{er} septembre 2024

Faisons la route ensemble !
Pour organiser le covoiturage,
contactez la Pasteure au 04 66 89 52 08